



Fin nearshoring

El gobierno de **Claudia Sheinbaum** tendrá que cerrar la puerta a las inversiones chinas como un paso necesario para suavizar la revisión/negociación del T-MEC. No significa que vaya a poner un bloqueo o romper relaciones comerciales con la segunda economía mundial, sino que los socios comerciales de México estén seguros de que el T-MEC es prioridad y que el interés o miedo de los socios es una preocupación compartida por la actual administración.

El representante de Ontario, **Doug Ford**, ha iniciado un movimiento que busca excluir a México del acuerdo comercial, con el argumento de que seremos utilizados como puerta falsa para que China entre en América del Norte. Verlo como la simple ocurrencia de un político sería un error, puesto que, más allá del respaldo popular que está teniendo, representa una preocupación cierta que debe ser atendida. La Presidenta declaró que **Justin Trudeau** le dijo que quería seguir manteniendo el T-MEC y profundizar la relación con México. En la segunda parte de la oración está la clave, “profundizar la relación”. El primer ministro dijo que le había expuesto las preocupaciones de su país sobre el comercio entre México y China. Inclusive ayer en redes sociales, **Trudeau** puso un video diciendo que podrían buscar otra alternativa a México, si sigue con sus ideas de atraer más inversiones chinas, pero que esperarán que decisiones se tomen. La posición del gobierno mexicano es decir que la penetración del país asiático es realmente pequeña y que, por ejemplo, en el sector automotriz, no hay ninguna planta en México. La única planta asiática está en California y es de BYD. Claramente, hay un malentendido que algunos podían aducir a la posición de las naciones. Ciertamente, no hay una invasión China, pero los problemas deben enfrentarse cuando son pequeños y no cuando se han salido de control, como es común en la mentalidad en México.

REMATE OCUPADO

Las secretarías de Relaciones Exteriores y de Economía, encabezadas, respectivamente, por **Juan Ramón de la Fuente** y **Marcelo Ebrard**, deben entender la preocupación de Canadá y actuar en consecuencia. Sí, el T-MEC ha sido beneficioso para las tres partes; sí, los crecimientos de la región son impresionantes; sin embargo, México debe demostrar lealtad y compromiso con quienes han sido unos grandes socios.

Para algunos puede resultar atractivo abrirse a China por su gran potencial, por desligarse de Estados Unidos o una serie de variantes sobre estos argumentos. No obstante, se trata de una insensatez. Prácticamente cualquier nación del mundo desearía tener la posición comercial de México en América del Norte. Es tiempo de atender a los vecinos.

REMATE TRUMPISTA

Se debe considerar, por otro lado, que Estados Unidos, bajo el gobierno de **Donald Trump**, usará el T-MEC para presionar en dos temas que son fundamentales: migración y tráfico de drogas. Podrá decir el gobierno mexicano que se trata de temas que van en otros carriles; sin embargo, se tiene que entender la posición del vecino y socio comercial. **Trump** no actúa por capricho u odio en contra de los mexicanos, sino en favor de los intereses de EU. No quiere hacer deportaciones masivas porque sea racista o alguna de esas simplificaciones absurdas, sino porque significan un problema.

No quiere detener el narcotráfico porque odia a los mexicanos, sino para preservar la salud de sus habitantes. No quiere regresar las industrias a su país para dañar a los mexicanos, sino para que sus compatriotas vivan mejor. México no debe quedarse en hablar del comercio, sino que debe darle un rostro social y tomar con seriedad éstas preocupaciones.

REMATE ATEMPERADO

Una vez que los legisladores de mayoría morenista determinaron la desaparición de siete órganos autónomos, el asunto no está en la queja, sino en determinar cómo deberán funcionar para seguir cumpliendo con sus cometidos. Las posiciones tremendistas no caben, puesto que no arreglan nada. El *Padre del Análisis Superior* le conmina a que se adapte y adecue a los nuevos tiempos. La integración, en la legislación secundaria, será clave para determinar hasta dónde podrá llegar la autonomía técnica. Esperar para ver y no suponer.

REMATE CONFUNDIDO

Parecería que **Octavio Romero** está descubriendo que el manejo de los dineros del Infonavit no es “tan fácil” como el de Pemex. En la empresa estatal le resultaba fácil ser creativo con los recursos. En el organismo tripartito hay controles de trabajadores y patrones que dificultan mucho que **Romero** opere como lo hizo en la petrolera. Habrá que ver si los representantes de patrones y trabajadores resisten los cañonazos.

REMATE TERCO

Jonathan Heath es un tipo raro. Está enojado porque ya no será Banamex el que realice la encuesta quincenal de expectativas, sino Citi. ¿Cuál es la diferencia? Ojalá el subgobernador se ocupara de cosas más importantes.

